



**Présences :**

32 membres

**Anniversaire de décembre**

Jean-Noël Gex le 28

**Apéritif**

Marc Rossier

**Visiteurs :**

--

**Invité(e)s :**

--

**Présences extérieures :**

--

**L'agenda :**

**Janvier**

Le 5 à 12h00 – Punkt/Grenette

*Lunch amical*

Le 12 à 18h30 – Domino

*Echange de jeunes Outbond*

Le 19 à 12h00 – Punkt/Grenette

*La charia peut-elle remplacer le droit suisse*

Prof René Pahud de Mortanges

**Dates importantes**

Voyage en INDE

du 26 décembre au 9 janvier

**Modification de programme**

**Annonces 2011**

26 janvier Théâtre Nuithonie

La Panne de Dürrenmatt

13 février Collège St-Michel

Concert de bienfaisance

en faveur de Mine-ex

1-3 avril – Sortie à ski

Montana

Pour notre dernière rencontre de l'année, le président élu Willy Hold ouvre la séance. Il excuse la délégation du club en Inde, dont notre président Michel Aymon), Claude Regamey (qui ne rigole pas avec sa côte), et Jacques Spérisen.

Il nous donne les nouvelles de nos membres retenus par la maladie, Jean-Gabriel Digier qui fait des progrès, Rémi Brodard et Guido Hunziker qui nous transmettent leurs salutations.

Le président souhaite également que l'on essaie de coordonner les apéros. Un téléphone ou un mail chez lui, permettront à chacun de ne pas être déçu de voir que la place est déjà prise !

Il passe ensuite la parole à notre infidèle non-pratiquant du Rotary, mais néanmoins ami Nicolas Betticher, qui nous apporte sa réflexion de Noël.

Chers amis Rotariens,

Nous voici, à nouveau, arrivés à la fin d'une année. Temps d'un bilan, temps de faire le point sur nous, nos familles, nos engagements les plus divers, tant professionnels qu'associatifs. Oui, nous voulons faire le point et voir si nos vies sont en adéquation avec ce qui fait de nous des êtres humains dignes de ce nom.

Car il s'agit bien de cela, être dignes, répondre à la dignité qui nous a été offerte par plus grand que nous.

Chers amis, jamais notre humanité a acquis pareilles capacités en tout. L'homme est devenu capable de tellement de réalisations, de bonnes et de moins bonnes aussi. Oui, la science nous permet d'intervenir dans la vie, la conditionner, la blesser, dans ces débuts comme à sa fin. Choisir la procréation de la vie en mettant d'autres vies en péril, choisir l'heure de sa mort, par le libre choix mal interprété, jouer avec la nature au risque de la dénaturer.

L'homme est en soi capable de beaucoup, tant mieux. Mais il faut que ce même homme, cette même humanité, c'est-à-dire nous, nous nous rappelions qu'il y a plus grand que nous et que ce plus grand, que je peux appeler Dieu, nous invite à beaucoup d'humilité.

Ne jouons pas à la tour de Babel. N'essayons pas d'être comme Dieu, de nous sentir son égal. L'histoire nous apprend que l'orgueil des peuples finit toujours dans l'aporie déshumanisante.

**AGENDA DU DISTRICT**

**Leadership** DG Charles Zaugg Ecole Hôtelière Lausanne 28 janvier 2011

**Mi-temps des présidents** DG Charles Zaugg Ecole Hôtelière Lausanne 28 janvier 2011

**Conférence de district** DG Charles Zaugg Ecole Hôtelière Lausanne 29 janvier 2011

Chers amis, habiter ce pays nous donne des droits, certes, mais nous avons aussi des devoirs, ceux d'être responsables de ce pays et de ceux qui l'habitent.

Nous croyons tout avoir, dans notre pays, le trop plein de tout, le surplus en tout... Mais avons-nous vraiment l'essentiel ? Et qu'est-ce que l'essentiel ? Pour un citoyen, l'essentiel réside dans la sauvegarde de ses intérêts, de ses droits fondamentaux, de ses bonheurs, ses joies : un travail, un bon salaire, des loisirs, les vacances. Tout ce qui fait que la vie est belle, matériellement belle.

Mais il y a plus, il doit y avoir plus, pour éviter le vide qui guette l'autosatisfaction mercantile. Et la foi en l'homme et en Dieu vient combler le vide de l'égoïsme. Oui la foi peut combler des vides béants, assurer des passerelles, construire des ponts entre nous et l'au-delà...

Nos ancêtres nous ont prouvé que la foi constituait une garantie contre tous les malheurs qui frappent l'humanité, même dans les pays les plus riches. Tant de générations ont su donner du sens au sens, donner aux valeurs les plus humaines la dimension de verticalité que seule l'humanité rachetée peut concevoir.

Même si notre monde nous offre des semblants de bonheurs par son mercantilisme trop virtuel, il se réveille bien souvent tellement pauvre d'essentiel.

Plus nous sommes riches matériellement, plus nous devons être riches de Dieu, en Dieu ; voici le prix de notre responsabilité de citoyens et de chrétiens.

Un Etat de droit qui oublie qu'il y a plus grand que lui est un Etat qui a perdu sa référence essentielle.

Car tant que nous avons plus grand que nous, la foi en quelqu'un qui nous dépasse, nous faisons preuve d'humilité et créons ainsi une société qui définit son identité par rapport au plus faible, au tout petit.

Cela s'appelle la laïcité positive, c'est-à-dire un Etat de droit qui certes se veut laïc, mais qui sait qu'il y a plus grand que lui. Une laïcité ainsi vécue exprime l'humilité nécessaire à tout Etat, peu importe sa composante politique. L'essentiel est de se souvenir que l'homme n'est pas tout, qu'il n'est pas sa propre référence absolue ! Oui, notre monde a besoin qu'on lui rappelle les valeurs sûres de la vie. Notre société occidentale, notre Europe, ont pris trop de distance par rapport au sens de la transcendance.

Pourquoi voulons-nous gommer les symboles de la foi chrétienne ? Pourquoi voulons-nous laisser une minorité de libres penseurs décider à notre place si une croix doit être décrochée des murs de nos salles de classe, de nos chambres d'hôpital, de nos espaces publics ?

Décrocher un crucifix d'un mur d'école, c'est offrir aux élèves le mur du vide, la religion du vide ! C'est cela que nous voulons ?

Nous sommes citoyens du ciel et de notre Etat de droit. Ne laissons pas les choses se faire sans nous lever pour rappeler que Dieu est ne pour nous offrir le bonheur, le vrai. Ce bonheur vaut la peine d'être vécu. Question de foi, rien d'autre. Don de la foi.

Si nous devenons capables de vivre pleinement la laïcité de notre société en lui conférant la verticalité de la foi en plus grand, en plus haut, appelé Dieu, nous répondrons alors notre dignité de fils du Très-Haut. Et alors la, et là seulement, la croix prendra vraiment tout son sens.

Bonne et heureuse année 2011 à vous et à vos familles

Je vous remercie !